



## Diskussionsvorschlag 3:

# Presse-Arbeit

Die Welt ist ein Dorf. Und trotzdem sehen wir die Dinge selten durch dieselbe Brille. Die geographischen, religiösen, wirtschaftlichen und sozialen Unterschiede, ja sogar die persönlichen Vorlieben spiegeln sich in der Berichterstattung der Tagespresse wider. Zeitungen verkörpern bis zu einem gewissen Ausmaß die kollektive Antwort auf Konflikte, Ängste, Hoffnungen und Freuden.

In dieser Aufgabe haben Sie nun Gelegenheit, dasselbe Geschehen von verschiedenen Standpunkten aus zu betrachten. Wählen Sie gemeinsam ein tagespolitisches Thema aus, besorgen Sie beide je eine landestypische Tageszeitung und lesen Sie nun aufmerksam beide jeweiligen Berichterstattungen. Nachdem Sie nun beide Versionen kennen:

- stellen Sie fest, welche Unterschiede zwischen der deutschen und der ausländischen Berichterstattung bestehen (Inhalt, Umfang, Standpunkt, Stil, Schlussfolgerungen, etc.)
- versuchen Sie, die Gründe für diese Unterschiede herauszufinden
- diskutieren Sie das Geschehen mit Ihrem Sprachpartner von Ihren jeweiligen Standpunkten aus
- fassen Sie – in beiden Sprachen – die Aspekte zusammen, über die Sie sich einig geworden sind, und heben Sie die Unterschiede heraus.